
 
 
 
 
 
 
 
 会長あいさつ  

 

会員の皆様へ                          

                                

    

４月以降当面の活動自粛と２０２０年度定期総会について 
 

 

桜満開の中、明るく晴れやかな気持ちで迎える新年度であるはずが、新型コロナウィルス感染が世界的

に猛威をふるい、国内でも感染拡大が続き、皆さまもお子さまも、自粛生活と先の見えない不安で心身共

にお疲れのことと思います。特に幼児・学齢のお子さまがおられる会員の方々は、休園・休校が続き、ご

心配ご苦労が絶えないこととお察しします。 

そして４月７日、ついに「緊急事態宣言」が発令され千葉県も対象になり、４月１６日には全国に広げる

こととなりました。今までにない災害、想像だにしなかった被災ではないでしょうか。 

どうぞ皆さま、友人・仲間との心の繋がりを保ち、暮らし方の工夫をして感染予防と体調管理に留意し、

日常が戻るまで、なんとか頑張ってまいりましょう。 

 さて、このような中で親の会の活動をどうしていくのか？について、２月下旬以降、多くの方々からの

ご心配の声、役員へのアドバイス等たくさんいただき、心より感謝申し上げます。まずは、いのちを守る

ことを最優先として、国や自治体からの要請に従い感染のリスクを避ける行動をしていくことがひとり一

人に求められていますので、現段階での中止・延期等を決めました。 

以下、お読みください。ご理解ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。 

 

★当面の活動自粛 

・４月と５月の理評会は中止。 

 ・社会状況から事務所に集まることを極力避けていますので、諸々の印刷・配布が滞っています。 

  「４月理評会だより」は、親の会公式ホームページ上に、４月下旬に掲載します。 

 ・４月発行の「親の会だより」は、５月以降可能になり次第配布します。 

 ・６月進路検討委員会や７月の部長を囲む会は、延期を含め、検討中です。 

 ・千葉県育成会の行事等 

県育成会の総会４月２８日は書面決議。県育成会主催の地引網６月２７日は中止。 

千葉県大会７月２日については、中止か延期かを含め、県育成会役員で検討中です。 

 

★２０２０年度定期総会（５月２８日）について 
・例年、２００名規模の総会ですので当然のこと、集まる形式は中止としますが、みなさまから 

預かっています大切な会費の決算・予算案もありますので、所属の代表である評議員・理事に 

よる書面決議をもって、総会での承認に代えさせていただきます。 

総会で皆様とお会いして元気な様子を確認し合うことができないことは残念ですが、２０２０ 

年度も一丸となって、共に活動してまいりましょう。どうぞよろしくお願いいたします。 

 ・承認後の総会資料は、６月以降の配布となる予定です。 

   

☆ 今後の活動等につきましては、社会状況に応じて、皆さまからのご意見も反映しつつ、役員等で 

早めに判断し、連絡網や当会の公式ホームページにて連絡したします。 

☆ 最後に、感染防止と治療の最前線で必死に取り組まれています関係の皆様へ、感謝と敬意を表し、 

私たちもひとり一人が出来る努力をしていきましょう。 

 

 

 

 

理 評 会 だ よ り  理事・評議委員会            

           【令和２年３月・４月 市川手をつなぐ親の会】  

ホームページ http://oyanokaiickw.xsrv.jp/ 市川手をつなぐ親の会 公式で検索してください 

 

２０２０年 ４月  

市川手をつなぐ親の会                           

会長・副会長一同 



 報 告 事 項  

勉強会「よみきかせから考える子どもたちの将来」講師:福田亜矢子先生 ２／６ 

講師は、はなみずき特別支援教育研究所の理事長  福田亜矢子先生です。小学校低学年のお母さまを中心

に学習面でのつまずきについて、「家庭での支援はどのようにしたらよいか？」という声が寄せられた事を

受けて今回の開催となりました（参加者 44 名）。拗音や促音の具体的な指導方法をグループに分かれ実践

も交えて教えていただいたり、実際の音声を聞かせていただいたりと、とても分かりやすい講義でした。 
また、学習に対しての直接的な指導方法だけでなく「マズローの欲求階級(ピラミッド)」を用いて、子ども

にとって、すべての事に対して、自己肯定感がとても大切であり、そのためにはピラミットの２,３段目の

「安全欲求」「社会的欲求」が満たされなければ、先に進めない。親子関係でそこにつまずくと、うまくい

かない。しかし、一度関係構築に失敗しても、いつでも必ず上書きが可能なので安心して。遅すぎるとい

うことはないですよ！と言う先生のお話に、終了後のアンケートでも「ハッとさせられました」「出来ない

事ばかりを見ていて、ちゃんと子どもを受け入れてあげていなかったと反省しました」と言う声が多く、

学習面だけでなく、子育てをする上でとても有意義な勉強会となりました。 
 

市川市特別支援教育連携協議会 ２/７ （市川教育会館） 

特別支援教育推進計画(第 2 期)に基づく今年度のまとめと次年度に向けて指導課より報告がありました。 
①合理的配慮についての理解推進のための研修会等の実施②特別支援学校のセンター的機能を発揮させ、

地域支援の充実により、園、小、中学校の特別支援教育を推進③市川スマイルプランを活用した情報のつ

ながりと、一貫した支援の推進④就学後のフォローアップ体制と入級後の退級体制の構築⑤教育的ニーズ

に対応した多様な教育の場による指導の充実⑥令和２年度の新設学級について(予定) 妙典中特別支援学

級(知的)、南行徳中特別支援学級(自閉症・情緒障がい)、信篤小通級(自閉症・情緒障がい) 
最後に参加者よりは一言ずつお話を伺い、情報交換をしました。 

  

市内中学校特学合同卒業生を送る会 ２／１４（勤福 大会議室） 

合同卒業生を送る会は、市内特学卒業生が集まり、例年、入学時からのパワポを流しながら思い出を振り

返ったり、将来の夢の発表があります。今年度はコロナウイルス感染拡大状況を踏まえ、短時間開催。パ

ワポは無しで簡素化となりました。卒業生の皆様の立派に成長した姿に感動し、共に成長を喜び合い、祝

福することができました。 

 

第９回全国育成会権利擁護セミナーin 鹿児島 ２／１８  

参加者は約１６０人で８割は鹿児島県内からの参加者でした。テーマは９月の八戸でのセミナーと同様、

１部は「知的障がいで障害年金をもらうときのポイント」講師も安部敬太氏で、大変分かりやすく、是非

市川でもお呼びしたいと思いました。２部は、どうしたら成年後見制度が利用者にとってメリットを感じ

られる制度になるのか、について様々な視点での話がありました。また「鹿児島育成会が社会福祉法人と

して障害者の後見受任をしていきたいが、利益相反が主な理由で家裁が認めてくれない。体制を整えてな

んとか実現したい」という発言もあり、メリット・デメリットをどう考えるかを投げかけられました。 
 

第 3回理事会 （会長副会長と理事２２名参加）２／２０ 

総会に向けての内容検討を行いました。議事前の１つ目の来賓向け発表は「暮らしを考える会発表」（仮

題）。8050 問題要望書への市の回答をもとに、親なきあとの住まいの場、区分 5.6 の方も暮らせる市内の

GH、一人暮らし、就労してきた方で福祉に繋がっていない方の支援、親の会の取り組み、現状等を盛り込

めるよう、別途会合を持ち、発表を具体化します。議事後の２つ目の会員向け発表は「こんな暮らしもあ

るよ！実例集」（仮題）。将来の暮らしがピンとこない年代や漠然と不安を抱いている会員にも、将来の

暮らしの場をイメージできる“基本のき”の内容とし、写真を集めてパワポに映します。取材は今は難し

いので、３法人に協力を仰ぎ、GHの暮らしの場面や一人暮らし、家族との暮らし、余暇、ショートステイ

の様子等々、色んな場面を組み込めたらと思います。各部会報告では、総務より、会員名簿配布について

のアンケート結果公表。３２５名の回答のうち、配布が必要 112 名、残り 213 名が配布不要(不要だが役員

だけ配布の意見も含め)。結果を踏まえ、令和 2年度以降は、会員名簿は配布しないことに決定。会長副会

長、各プロジェクト代表のみ、名簿の活用や照合などの必要が生じるため、個人情報に配慮した上でのお

渡しの旨、了解いただきました。その他報告では、相談員の交代、一般 OB で会費未納者が多い問題、学齢

委員会と特父母の代表交代に関する事など、確認し合いました。 

 

障害者団体連絡会 ２／２６ （21 団体中 16 団体出席） 

・バリアフリーハンドブックの改定版を再発行します。市内公立小学校高学年生徒に配布予定です。 



・市の清掃部清掃事業課より、「高齢者等ゴミ出し支援について」のお話がありました。これは、ゴミを

出すことが困難な高齢者や障害者などのために、ゴミ出しの手伝い及びゴミが出ていなかった場合の安

否確認を行うもので、令和２年６/１が開始予定。対象は自ら集積場にゴミ出しが困難で次のいずれかに

該当するものです。 

① 一人暮らしで、Ａ介護保険要介護１～５の者、Ｂ身体障害者手帳 2 級以上の者、Ｃ療育手帳所持者で 
最重度、重度の者、Ｄ精神障害者保健福祉手帳１級の障害がある者②のＡ～Ｄに該当する者で、その同

居者もＡ～Ｄいずれかに該当する者③その他市長が必要と認める者 対象者全世帯に通知文が郵送され

るほか、市の広報、ホームページ、Facebook, Twitter でも周知されるということです。 

 
一路会理事会  ３／２６  

コレットが就労継続Ｂ型から生活介護に変わるにあたり、コスモグループ内の名称も変更され「パステル」

と「花＊コレット」となります。市川市地域生活支援拠点事業を受託し 7 月から始める予定、障害者グル

ープホーム等支援事業をがじゅまるで受ける予定との報告があり、令和 2 年度の事業計画・予算案が示さ

れ承認されました 

 
臨時会長副会長会（事務所にて）４／２ 

新型コロナウイルスの感染拡大防止の観点から、取り巻く状況が深刻化したことで、今後の活動見直しを

図るための臨時会合を持ちました。この状況にかんがみ、急遽、２０２０年総会の中止を決定。理事評議

員に議事を郵送し、承認いただくことで書面決議を行います。会員への総会資料お渡しは６月の見込みで

す。５月理評会（新旧交代理評会）中止も決定。各所属での新旧引継ぎと、同じ担当部会で移行して頂け

る様、評議員へ通知します。生活支援部からは、６月の進路検討委員会は一覧表のみ頂く形とすること。

事業部からは素麺販売と地曳網は、今回は市川からは取りやめとしました。 

 

 各 部 報 告  

総務部…  

① 4.5 月理評会の中止により、評議員さんは前年度と同じ担当部会で新評議員さんに引継ぎをお願いしま

す。旧評議員の皆様１年間お疲れ様でした。新年度の評議員さん宜しくお願いします。 

② 5/28 定期総会は中止。理事評議員の書面決議で承認を得て、６月に総会資料を発行、配布見込みです。 

③ 理事会報告に記載の通り、アンケート回答意見の多数票の意見に従い、今年度より会員名簿は配布しな

いことになりました。皆様のアンケートご協力に感謝しますと共に、ご理解のほどお願いします。 

④ 新年度の市の施設利用料の減免ですが、昨年と同じ減免率＜７割５分＞にて決定通知されました。各

施設利用の代表者に通知書コピーをお渡ししますので、宜しくお願いします。 

⑤ ４/２８千葉県総会は中止となり、各市会長の書面決議となりました。 

⑥ 「東葛地区懇談会（習志野市開催 3/17「渡部伸氏講演」）」は、延期(時期は未定)です。 

 

経理部…・機関紙「手をつなぐ」の購入アンケートは、５月理評会中止で集められませんので、各所属の 

購読数、購読者の名前を４月中に経理冊子担当者までお教えください（購読が無い場合もその 

様にお伝えください）。 

学齢所属は保護者会で購読が確定されることと思います。その場合もその旨お知らせください 

(休校措置延長のため、確認がどうしても取れない所属に関してもその旨お教えください)。 

 
事業部…・県育成会主催の、6/27（土）地曳網は中止。 

・素麺、冷や麦の販売については注文や集金、配布等の手配が取れないため中止といたしました。 
     暮れのちゃんぽん、うどん販売時にはご協力をお願いいたします。 
 
広報部…親の会だより第 270 号（卒業特集）を発行しました。届けられる環境になるまで取り置きます。 

今年度の親の会だよりは、活動自粛のため、年 3回の発行とさせていただきます。 

 
生活支援部… 
・進路検討委員会； ６月につきましては、従来の形での開催は厳しいと考えています。ただ、進路に関 

する最低限の情報は、障がい者施設課や学校にお願いして、高等部のみなさまに提供したいと考えてい 

ます。STEP や GSS の方々のご意見・ご要望に出来るだけ添いたいと思いますので、忌憚なくご連絡くだ 

さい。高３の方にとって今年の不安感は想像を超えるものと思います。学校の先生方と密に連絡を取り 

合って、少しでも不安を減らせるようにと願っています。 



・「部長を囲む会」； 例年７月初めに開催していますが、両部長も関係課長も４月に交代されていますこ 

とから、いつも以上に大事な会と捉え、中止ではなく延期で検討していくことを会長副会長会において 

話しました。 

・地域生活サポート委員会； 災害プロと共に、地域ごとの活動を目指しますが、全て、状況が落ち着い 

てからとします。 
 

 そ の 他 報 告  

地域生活支援賛助会・一円玉…例年３月発行の「１年のあゆみ」ですが、理評会の中止が続き、学校の 
通常再開の見通しもみえない状況ですので、配布を見合わせています。了承ください。６月の理評会 
が実施されましたら、令和２年度の「賛助会協力申込書」と一緒に配布いたしますが、状況の変化によ 
って再考することになりますので、ご理解ご協力のほどよろしくお願いいたします。  

市川障害者権利擁護連絡会…他団体や社協と相談し、活動再開を検討します。 

須和田の丘支援… 3/16、17 に卒業式、4/9、10に入学式。5/7 まで休校予定 

県立市川特別支援… 3/13 に卒業式、4/9 に入学式。5/7まで休校予定 

ＳＴＥＰ… 一学期中は活動自粛予定 

学齢委員会（特父母）…今年度の学齢と特父母の活動について、4/2 会長副会長会で以下、承認事項です。 
 
 

 

 

 

 

 

キャラバン隊『空』…２月１９日 北方小３年生・４年生合同 

「言葉が伝わらない」「見えかた、感じかたの違い」「ユニバーサルデザイン」について話しました。 

  医療プロジェクト… 医療プロジェクトのアンケートですが、先日浜田先生から連絡があり「いつになっ 

てもいい」とのことでした。なので、再開されるまでお手元に取り置きください。 

 
【中止になった行事等】※報告非掲載事項 

・理評会・・・３／３（火）・４／２１(火)・５／１２(火)≪中止決定≫ 

３／ ２（月） ボランティア協会主催映画「待合室」上映会 ≪中止≫ 

 ３／ ５（木） 成年後見制度はこう変わる？！～利用者がメリットを実感できる制度へ～≪中止≫ 

 ３／ ８（日） 第 10 回市川市こども発達センター発達障がい児シンポジウム ≪中止≫ 

 ３／１１（水） 県主催 障害者虐待防止・権利擁護講演会 ≪中止≫ 

 ３／１４（土） 市川南自治会との交流会 ≪中止≫ 

 ３／１４（土） 市社協主催シンポジウム「市民が語るー市民を支える市民後見人」≪中止≫ 

 ３／１７（火） 県権利擁護セミナー（鍵屋一氏講演）『災害から身を守る～わが子とどう生きのびる』

≪中止≫ 

 ３／１８（水） 地域サポート委員会会合≪中止≫ 

 ４／１４（火） 市川障害者権利擁護連絡会会合≪中止≫ 

※支援学校（須和田、県立）の卒業式、入学式は規模縮小で執り行うため、報告としてはなし。 

 ４／２８（火） 千葉県総会（県経営者会館）≪中止・書面決議≫ 

６／１５（月） 一路会定時評議員会≪中止≫ 

６／２２（月） いちばん星定時評議員会 

６／２７（土） 県育成会主催 地曳網 ≪中止≫ 

７／ ２（木） ２０２０年度千葉県大会（千葉県文化センター3F）＜中止か延期検討中＞ 

１０／２４(土) 関東甲信越大会（千葉市大会）≪中止≫ ※次回令和３年度は、群馬大会 

【今後の予定】 

今後の理評会  ３月、４月、５月理評会は中止となりました。 

★勤労福祉センター「本館」大会議室 10 時～ 

６／１７（水）・７／１５（水）※予定（変更の場合は連絡網を回します） 

印刷日（総務） 未定です 

     

学齢、特父母は市内のいろいろな学校からの参加するため、万が一そこで感染が広がってしまうと、市

川市内の支援学級、学校が大変な事になってしまうので、極力集まらない方向での活動を…と考えてい

ました。しかし今現在、感染の広がりは止まらず、学校再開もはっきりせず、新年度の役員決めも難し

い状態ですので、今年度の学齢、特父母の活動は一学期中は活動休止とさせていただきたいです。 
また、会費の集金についても、夏休み明けから開始させていただきたいと思います。 
 

第６８回 定期総会 ５／２８（木）中止 
 


